

un travail de recherche  
à partir d'une reproduction de peinture  
"L'HIVER"  
par Chagall

Nous regardons la peinture... Je note les réflexions... Quand plus personne demande à parler, je reprends une partie de cette réflexion d'Anne-Catherine:  
"la neige est blanche comme la lune", la neige est blanche  
et je leur propose d'essayer de le dire avec moins de mots.

Anne-Catherine proposera "la neige blanche" puis "neige blanche". Après une nouvelle série de réflexions, je suggère d'essayer de dire les choses en n'employant que deux mots et en regardant le tableau. Je note tout ce qui se dit. Voici quelques trouvailles:

-lune blanche	-visage éclairé (Christophe)
-cheval rouge	-sapin planté
-luge noire	-sapin "flammé" (Angélique)
-ciel noir	-lune glaée
-sapin blanc	-nuit dorée (Anne-Catherine)
-visage rond	-sapin poudrée (Carine) etc..

Je demande à chacun d'essayer d'écrire cette fois un texte avec cette même consigne et propose à Christophe, Angélique, Anne-Catherine et Corine d'employer ce qu'ils avaient trouvé dans leurs textes.

Voici quelques uns des textes:

Sapin flammé  
Forêt ensoleillée (Angélique)

Nuit dorée  
Lune jaune  
Etoile filante  
Ciel noir. (Anne-Catherine)

Visage éclairé par la lune  
Visage blanc  
Visage souriant (Christophe)

Toits blanc de neige  
dans le village. (Martial)

Neige tombe  
Ciel gris  
Flocons blancs (Alexa)

Sapin poudré  
Sapin blanc  
Sapin enneigé  
Sapin farineux  
Sapin brillant. (Carine)

Lune blanche  
Cheval rouge  
Luge noire. (Magalie)

L'HIVER

envoi de Michelle Gerner

à travers l'expression déchainée

papa

Papa et maman vont à l'école. Le papa n'a pas de bonnes notes. "Ah! tu es un papa; mais pas un papa NORMAL!" (Philippe)

Jean-François,

je t'aime, je t'aime parce que tu es beau. Je t'aime, je t'aime, je t'aime, je t'aime, je t'aime, je t'aime, je t'aime. Est-ce que tu m'aimes? La réponse oui ou non. (Christine)

La maîtresse a tapé tous les enfants. Ils ont mal au cul. (Christine)

Il était une fois un petit garçon qui faisait un métier. Mais il ne comprenait rien, parce qu'il était trop petit. Sa maman le lui disait toujours, mais il ne croyait jamais sa maman. (Thierry)

Il était une fois un garçon qui n'aimait pas lire et qui n'aimait pas les papillons. Il aimait les chats, mais il ne le disait pas à sa maman.

Il était une fois une fille qui avait un lapin qui était sage. Il ne faisait jamais de bêtises. La maman aimait les lapins. (Hélène).

Il était un bébé qui pleurait tout le temps. Sa maman en avait marre. Un jour, il s'arrêta et la maman était déjà plus contente. Un jour, le bébé eut un papa. Le papa était fatigué et le bébé l'embêtait. (Stéphanie)

envois de Marie-Jeanne Bothner